

# Mise à jour de notre réponse d'urgence suite aux tremblements de terre en Syrie et Turquie.

**Juin 2023**



© MSF

Dès le début de notre réponse d'urgence en Syrie, nos équipes ont mis en place un plan d'urgence pour aider les hôpitaux et les populations de la région dont ici l'hôpital d'Atmeh spécialisé dans la prise en charge de patients brûlés.

## Sommaire

En date du 9 mai 2023, le dernier décompte faisait état de plus de 59 000 personnes décédées et des millions d'autres touchées par les secousses dans les deux pays. Notre intervention s'est poursuivie dans la continuité de ce que nous vous avons présenté fin avril.

*Pour rappel, et tel que communiqué fin avril :*

*En Turquie, depuis le début de la crise, MSF a apporté son soutien à des ONG locales qui fournissent une aide humanitaire aux victimes, au travers d'interventions psychosociales, d'amélioration de l'accès à l'eau et l'assainissement, et de donations de kits d'urgence. Les activités psychosociales destinées à la population touchée et aux volontaires comprennent des séances individuelles et collectives, ainsi que des donations de matériel pédagogique pour les ateliers. MSF a fourni du matériel médical, de la nourriture, de l'eau, du matériel logistique, ainsi que des dizaines de milliers d'articles de secours, tels que des kits d'hygiène, des couvertures, des poêles et des sous-vêtements. Des douches, des toilettes et des réservoirs d'eau ont aussi été installés dans les camps de fortune.*

*En Syrie, MSF est présente dans le nord-ouest (N.-O.) et le nord-est (N.-E.) depuis de nombreuses années, ce qui a permis une réponse rapide dans les zones les plus touchées, principalement dans le N.-O., tandis que le N.-E. a été beaucoup moins affecté. Les premiers jours de l'intervention ont consisté à aider les structures médicales à soigner les patients en leur apportant un soutien matériel et en ressources humaines, à faciliter le transport des patients en soutenant les ambulances et à fournir des articles de première nécessité aux personnes touchées. Nos équipes continuent leur effort grâce notamment aux cliniques mobiles, elles distribuent des articles de secours, mettent en œuvre des activités logistiques et d'approvisionnement en eau et assainissement, offrent des premiers soins psychologiques et un soutien en matière de santé mentale. MSF soutient enfin la réhabilitation de certaines des structures de santé touchées.*



**Dès le début de notre réponse d'urgence à Idlib en Syrie, nos équipes ont mis en place des cliniques mobiles pour offrir des consultations aux syriens rescapés.**

## Sud-est de la Turquie

### Réponse de MSF en Turquie suite aux tremblements de terre



**Cette carte montre les régions où MSF a apporté son soutien depuis le début de l'urgence. Certaines de ces zones n'ont plus d'activités soutenues par MSF.**

MSF a soutenu différentes ONG locales et organisations de la société civile afin de fournir une aide humanitaire aux personnes touchées par les tremblements de terre en Turquie. Aujourd'hui nous continuons à fournir une assistance aux organisations locales actives dans la provision de santé mentale et de soutien psychosocial. De plus nous maintenons notre soutien à la mise en place d'espaces propres, sûrs et chaleureux pour que les gens puissent avoir accès à un soutien, à des douches et des toilettes, à des machines à laver, à des bornes de recharge, parmi d'autres services. Les besoins les plus urgents ayant été couverts, MSF met fin à son soutien aux organisations locales dédiées à l'approvisionnement de matériel médical et

autres articles de première nécessité ; au total, les ONG soutenues auront fourni 96,6 tonnes de fruits et légumes, 390 500 repas, 53,1 tonnes de bois de chauffage, 38 841 kits d'hygiène, 375 tentes, 65 conteneurs, 173 douches, 350 toilettes ainsi que d'autres matériels distribués aux personnes dans le besoin.

### Services en santé mentale :

L'accompagnement psychosocial est crucial après les souffrances endurées par la population et doit être apporté sur le long terme. MSF, par l'intermédiaire d'ONG locales et d'organisations de la société civile, soutient des activités psychosociales pour les personnes touchées par les tremblements de terre, y compris les survivants et les populations affectées, les travailleurs et les volontaires en soins psychosociaux. Le bilan psychologique de la catastrophe a également affecté les gens physiquement, provoquant parfois des crises de panique, des douleurs musculaires et des troubles de l'alimentation. De nombreuses personnes se sont retrouvées sans abri ou ne se sentent pas en sécurité chez elles.

Parmi les activités soutenues par MSF en santé mentale, nous avons apporté un support technique et financier à des ONG locales pour construire et mettre en place trois centres psychosociaux et de vie - à Adiyaman, Malatya et Kahramanmaraş - appelés "Nefes". Il s'agit de "refuges" situés dans des endroits centraux, ouverts à tous, en particulier aux femmes et aux jeunes filles. Dans ces centres les rescapés peuvent trouver un soutien psychosocial, des activités pour les enfants, ainsi que des machines à laver et des douches. Ces centres offrent également des chambres séparées pour les mères avec des nouveau-nés afin qu'elles puissent allaiter en toute tranquillité.

"Nefes " est un mot bien connu en turc, et il décrit bien ce que ces centres offrent : l'opportunité de prendre une " respiration " profonde tout en vivant les conséquences des tremblements de terre.

## Accès à l'eau et à l'assainissement :

En date du 4 mai, 650 000 ménages - soit 2,6 millions de personnes - vivaient encore sous des tentes, tandis que plus de 157 000 personnes étaient hébergées dans 85 500 conteneurs. L'accès à l'eau et à l'assainissement reste de fait un défi majeur afin de préserver la santé de la population et éviter l'apparition de maladies hydriques. Pour répondre à ces besoins, à la fin du mois d'avril, les ONG soutenues par MSF avaient fourni et installé 61 réservoirs d'eau, 312 toilettes, 160 douches et fourni plus de 2,5 millions de mètres cubes d'eau potable à la population touchée. MSF a également soutenu des organisations locales qui ont notamment fait don d'une pompe à eau et de réservoirs d'eau à l'hôpital de Hatay.



© Mariana Abdalla

Distribution d'articles de première nécessité menée par une organisation partenaire de MSF en Turquie





**De tout Coeur,  
merci...**

... de votre attention et solidarité !